
Associazione Dirigenti Giustizia	

Care	Colleghe,	cari	Colleghi,	

per	coloro	che	non	hanno	potuto	partecipare	al	convegno	di	Ostuni,	abbiamo	pubblicato	nel	sito	e	
nella	pagina	facebook	della	nostra	Associazione	la	registrazione	di	tutti	gli	interventi	della	prima	
sessione	e	della	seconda	sessione.	

Nella	giornata	precedente	si	è	tenuta	la	assemblea	annuale	della	Associazione.	

Dopo	la	mia	relazione	introduttiva	si	sono	susseguiti	19	interventi,	quelli	di	Sergio	Montanaro,	
Valter	Presta,	Maria	Maddalena,	Renato	Romano,	Antonella	Manicone,	Cristoforo	Abbattista,	
Antonio	Chiefalo,	Valerio	Tenga,	Luigino	Pisello,	Cosimo	Epifani,	Pasquale	Farinola,	Luigina	
Signoretti,	Rosalba	Natali,	Vincenzo	Di	Carlo,	Massimo	Orzella,	Carmelina	De	Meo,	Gabriele	
Guarda,	Laura	Famulari	e	Pietro	Scaldaferri.	

Queste	le	principali	tematiche	e	i	punti	condivisi:	

-	una	governance	per	la	Giustizia	che	passi	per	la	valorizzazione	del	dirigente,	al	quale	deve	
spettare	senza	fraintendimenti	il	governo	delle	risorse;	

-	un	rilancio	del	ruolo	dell’Associazione	sui	grandi	temi	della	giustizia,	non	solo	a	difesa	della	
dignità	professionale	del	dirigente,	figura	allo	stato	non	presente	nelle	posizioni	dirigenziali	
generali	del	DOG,	ma	anche	per	migliorare	il	servizio	offerto	ai	cittadini;	

-	una	revisione	del	sistema	di	valutazione,	affinché	questa	risulti	fondata	su	affidabili	criteri	di	
misurazione	della	performance;	

-	la	promozione	di	azioni	giudiziarie	per	una	serrata	tempistica	della	connessa	erogazione	della	
retribuzione	di	risultato;	

-	la	pretesa	di	scelte	di	trasparenza	negli	interpelli	e	nella	attribuzione	degli	incarichi	dirigenziali,	
che	non	escludano	posizioni	di	prima	fascia	per	i	dirigenti	amministrativi;		

-	un	intervento	sui	profili	professionali	del	personale	e	sull’evoluzione	del	ruolo	dei	direttori	
amministrativi,	rimasti	ai	margini	delle	azioni	di	arricchimento	professionale	del	personale	della	
Giustizia;	

-	un	miglioramento	della	comunicazione	associativa	interna	e	una	pianificazione	delle	attività	
associative,	da	condividere	con	gli	iscritti,	in	modo	da	stimolare	la	partecipazione	e	la	creazione	di	
gruppi	di	lavoro;	

-	un	rilancio	del	reclutamento	di	nuovi	dirigenti,	a	partire	dall’assunzione	degli	idonei	della	ancora	
valida	graduatoria	dell’ultimo	concorso	del	Ministero	della	Giustizia	e	dalla	sanatoria	per	gli	ex	
segretari	comunali	già	transitati	nel	ruolo	dirigenziale;	

-	una	valutazione	positiva	dell’attuale	consistente	sforzo	dell’Amministrazione	nel	reclutamento	di	
personale,	in	passato	tante	volte	inutilmente	sollecitato	dalla	Associazione;	

-	la	necessità	di	recuperare	gli	spazi	perduti	nell’organizzazione	dei	sistemi	informativi,	nonché	di	
essere	protagonisti	dell’avvio	del	processo	penale	telematico	e	dello	sviluppo	del	PCT;	

-	la	esigenza	di	una	formazione	continua	e	periodica	dei	dirigenti	sui	temi	della	digitalizzazione	e	
della	conduzione	degli	uffici,	secondo	un’offerta	formativa,	anche	congiunta	con	la	scuola	
superiore	per	la	magistratura,	diversa	e	ulteriore	rispetto	a	quella	proposta	dalla	SNA.	

I	lavori	si	sono	chiusi	con	una	mia	sintesi	alle	ore	13.40.	



Disponibile	nel	nostro	sito	anche	l’indirizzo	di	saluto	ricevuto	dal	Ministro	Orlando.	

Insieme	al	Direttivo	rilanceremo	l’iniziativa	su	quanto	emerso	dal	dibattito	e	condiviso.	

	

Il	Presidente	Nicola	Stellato	
 
 


